



Mario García Romo, en un momento de la final junto al noruego Ingebrigtsen. EFE

García Romo logra la séptima medalla

El atletismo español sigue con su brillante actuación en el Europeo de Múnich tras la tercera plaza del salmantino en la final de 1.500 metros

IGOR BARCIA

BILBAO. Las tradiciones son para mantenerlas. También en el atletismo. Si España siempre se ha nutrido del buen hacer de sus marchadores y del mediofondo,

para qué cambiar. Así lo ha entendido un equipo que avanza viento en popa por este Europeo de Múnich. Solo Alemania, el país anfitrión, aparece por delante en el medallero, donde España suma ya siete metales.

Mario García Romo, el atleta llamado a ser el heredero del 1.500 y seguir los pasos de José Luis González, de José Manuel Abascal, de Fermín Cacho, de Reyes Estévez y de tantos otros, fue bronce en una final muy exigente. Siempre que Jakob Ingebrig-

tsen está con ganas de correr los es, y en el Olímpico el noruego decidió que lo mejor para no correr riesgos era asfixiar a sus rivales con un ritmo notable. Tomó la cabeza en los 200 metros y ya no volvió a ver a un rival hasta pasada la meta (3.32.76). Ya tiene su doblete 1.500-5.000 y por poco no se repitió el resultado, ser escoltado por un español.

Si en los 5 kilómetros fue segundo Mo Katir, anoche García Romo fue su sombra durante 1.200 metros. El problema es que

al salmantino de Villar de Gallimazo le pasó factura el tren de la final y toda la carga de una gran temporada de verano a falta de 150 metros. Su fluidez a la hora de desplazarse, su sensación de comodidad, desaparecieron de golpe a la entrada de la recta. Mario comenzó a sufrir, fue superado por el británico Heyward y entonces le tocó gestionar otra carrera, la de defender su primera gran medalla ante el remate final del italiano Arese. Los fantasmas de una nueva cuarta plaza, como

LA CLAVE

REGULARIDAD

García Romo ha sido campeón de España, cuarto en el Mundial y tercero en el Europeo

sucedió en Eugene en el pasado Mundial, sobrevolaron el Olímpico de Múnich, pero a García Romo le sobraron 12 centésimas (3.34.88), un suspiro de alivio, ese que le confirmó como medalla de bronce continental. Gonzalo García, sexto, sumó una nueva plaza de finalista al buen hacer de España en el campeonato, mientras Ignacio Fontes cayó a la undécima plaza.

Gran temporada

A sus 23 años, el salmantino ha vivido una temporada de ensueño. Subcampeón universitario en Estados Unidos, campeón de España, cuarto en el Mundial y tercero en el Europeo, García Romo ya es presente y futuro del atletismo español, después de un viaje formativo que le llevó a salir de Villar de Gallimazo, un pueblo de apenas 200 habitantes, para ir a estudiar primero a Salamanca y después a Oxford, Mississippi (Estados Unidos), donde ha finalizado los estudios de Químicas y donde tiene decidido quedarse para seguir entrenando.

Tras toda una vida junto a su descubridor Lucio Rodríguez, el técnico que se quedó asombrado con aquel niño de 8 años en unos Juegos Escolares en Salamanca, García Romo entrenará desde este otoño en Boulder, Colorado, a 1.600 metros de altitud, después de firmar con la prestigiosa marca On Athletics Club. Allí estará a las órdenes Dathan Ritzenhein, uno de los mejores entrenadores de mediofondo del país. Será su apuesta para seguir creciendo como atleta y confirmar lo que demostró ayer en Múnich, que es el heredero de una distancia que siempre da alegrías al atletismo español.

Arantza Moreno se queda sin final de jabalina

C. N. G.

BILBAO. Arantza Moreno llegó a Múnich dispuesta a pelear por estar en la final de jabalina, pero la ermuarra se quedó con un segundo intento de 56.02 metros, lejos del 57.40 que firmó la última lanzadora en clasificarse para la final. La vizcaína llegó a Múnich después de una temporada complicada que supo enderezar a tiempo para ganarse la plaza europea. Su reto era estar en torno a los 58 metros para ganarse la plaza en la final, pese a lo compli-

cado que era lanzar a las nueve de la mañana en el primer grupo clasificatorio. Su segundo lanzamiento permitió soñar al superar los 56 metros, pero el nulo en el tercero y definitivo dejó a Moreno sin posibilidad de avanzar a la final.

La otra triste protagonista del día fue la catalana afincada en San Sebastián María Vicente, que tras firmar tres nulos en longitud se retiró del heptatlón para evitar una posible lesión. «Me había levantado bien pero la cabeza me ha vuelto a jugar una mala pasa-



Arantza Moreno, en uno de sus lanzamientos. EFE

da, me decía que algo iba mal», explicó la de L'Hospitalet de Llobregat, que confía en «salir adelante para preparar la temporada que viene».

La nota positiva sobre el tartán la dejaron seis atletas. Irene Sánchez-Escribano (9:41.12) y Carolina Robles (9:45.70) accedieron a a la final del 3.000 obstáculos,

donde no estará la leonesa Blanca Fernández (10.00.26). Toledana y sevillana, cuarta y séptima en su serie, pelearán por las medallas mañana (22.13 horas). También buscará un metal Sara Gallego en los 400 vallas. La barcelonesa, con un 55.16, la mejor marca española en un Europeo, dominó su serie y es una de las favoritas a obtener presea. Su final será esta noche a las 21.45 horas.

España cosechó también cuatro accesos a semifinales: El murciano Mariano García (1:47.66) y el gallego Adrián Ben (1:47.64) estarán en la de 800. En la misma prueba obtuvo el pase la mallorquina Lucía Pinacchio con su mejor marca personal (2.01.63). Y por una centésima consiguió el pase Daniel Rodríguez en los 200 metros (20.80).

ELGOIBAR

El descenso de goitibeheras y drift-trike repartirá 2.400 euros en premios

Se disputará el mediodía del día 26 y contará con premios para los locales que se animen a sumarse a la competición

AITOR ZABALA

ELGOIBAR. Uno de eventos de las fiestas de San Bartolomé que más expectación suele generar es el descenso de goitibeheras que suele tener lugar coincidiendo con el día de la Juventud. Goitibeheras de distintos tipos, desde simples estructuras de maderas con rodamientos a vehículos más sofisticados, hechos de metal, pugnarán por ser los más rápidos en el descenso que tiene como escenario la cuesta que lleva a San Roke. Este año, además, la cita vuelve a contar con un aditamento muy especial ya que al concurso de goitibeheras se le va a sumar la segunda edición del concurso de descenso en drift-trike, pequeños triciclos con las ruedas traseras cubiertas con PVC que destacan por su facilidad para derrapar.

El plazo de inscripción para ambas competiciones ya está abierto. Los participantes deberán tener más de 14 años y presentar la autorización de un representante legal si tienen menos de 18 años en el momento de tramitar la inscripción. Ésta se deberá llevar a cabo rellenando en formulario de

Drive que encontrarán en el enlace <https://labur.eus/Goitibehera-ktrike> o en la propia salida. El plazo para dar el nombre se cerrará 30 minutos antes del inicio de la competición, anunciada para las 12.00 del próximo día 26.

Las competiciones de goitibeheras y drift-trikes repartirá un total de 2.400 euros en premios. La competición de goitibeheras contará con una clasificación general y otra reservada a los participantes de Elgoibar, y otro tanto sucederá en el concurso de drift-trike. Los ganadores en cada una de estas cuatro categorías se harán acreedores a un premio de 250 euros. Los que ocupen la segunda plaza recibirán 200 euros, y los que crucen la línea de llegada en tercera posición recibirán 150 euros.

Antes del inicio de la carrera las goitibeheras y drift-trike se colocarán unas detrás otra, tras la línea de salida e iniciarán el descenso teniendo en cuenta el orden de la inscripción. En el caso de las drift-trike, la salida se hará desde parado, y no se podrá impulsar ni con las manos, ni con los pies. Solo se permitirán los impulsos para reincorporarse a la carretera en caso de accidente.

Normativa para los drift-trike

El Ayuntamiento de Elgoibar ha establecido un detallado listado de medidas a cumplir por los participantes en la modalidad de drift



Un corredor de drift-trike desciende por la cuesta de Azkue-San Roke ante la mirada de los espectadores. AITOR

trike para garantizar el correcto desarrollo de la prueba.

En primer lugar, las bases acordadas por el Ayuntamiento señala que estarán prohibidos los elementos sueltos, cortantes o peligrosos. Tampoco se permitirá el uso de los pedales para accionar la rueda delantera, ni el uso de freno en las ruedas traseras. Los tubos que cubrirán las ruedas traseras y ayudarán a su derrape serán de policloruro de vinilo (PVC) o de polietileno (PE), y no se podrá modificar su superficie exterior (lijado, estriado, etc.) más allá del desgaste normal por el uso en carretera. Los triciclos que cubran las ruedas posteriores con

tubos excesivamente estrechos pueden quedar fuera de la competición, ya que se ha establecido que los tubos deberán estar en contacto con el suelo en todo momento. También se exigirá que los tubos estén sobre los neumáticos en el momento de cruzar la línea de llegada, impidiendo así que los neumáticos entren en contacto directo con el suelo.

Finalmente, recuerda que los conductores deberán de ir pertrechado con un casco. Se recomienda también el uso de otros elementos de seguridad con el fin de minimizar el riesgo de daños en caso de accidente, pero no se obligará a ello.

MUTRIKU

El grupo solidario Egin Torino Patchanka llenará la plataforma Zabalera

El concierto gratuito se celebrará a partir de las 20.00 horas

A. GORRITIBEREA

MUTRIKU. Mutriku cuenta con espacios y conocimientos musicales ciertamente interesantes. El ejemplo lo tendremos hoy en la plataforma Zabalera, frente a la Kantina del Puerto, donde a partir de las 20.00 horas se anuncia la actuación del grupo Egin Torino Patchanka compuesta por seis músicos, la mayoría italianos que están completando todo un calendario por Euskadi, sin ir más lejos recientemente han actuado en las fiestas de Andramari en Ondarroa. La banda cuenta con cinco trabajos publicados, y en todos ellos llama la atención su



Egin Torino Patchanka en plena actuación.

música solidaria, o dicho de otra forma, a lo largo del concierto te puedes encontrar con obras en euskera, en catalán o en portugués, sin olvidar el italiano. El concierto será totalmente gratui-

to, la climatología parece que ayudará y no será éste el último concierto del presente mes de agosto, dado que el próximo viernes, 26 de agosto, se anuncia la actuación del grupo local 'Errietan'.

ERMUA

La asociación Río de Oro gestiona la vivienda municipal para menores saharauis

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua aprueba en julio la cesión a la asociación Río de Oro de la vivienda para la acogida a menores saharauis, y ya está en marcha.

El piso municipal, que funcionaba anteriormente a través de la gestión de la asociación de Amigos y Amigas de la población saharai en Ermua, Hagunia, para acoger a niños y niñas saharauis con problemas de salud, que requieran alguna intervención quirúrgica o sanitaria de estancia larga con Osakidetza, y que con la desaparición de esta asociación, necesitaba otra organización que aprovechara estas instalaciones y cubriera el vacío dejado.

Así pues, el Ayuntamiento ha firmado un convenio con la asociación de cooperación al desarrollo y organización no gubernamental Río de Oro Durangaldea. Esta asociación trabaja en el Duranguesado, con programas como 'Vacaciones en paz', para que familias acojan a niños de los campamentos del Sahara durante el verano, o 'Recogida de alimentos para la población saharai', los cuales también funcionarán en nuestra localidad.

MENDARO

Ezer baino gehiago

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Askok hartu dute esku zabalik egin duen euri txikia eta gehiago nahiko lukete baina iragarkepenek ez diote halakorik datozen egunetarako eta egin-dakoarekin konformatu beharko dira. Kostaldean euri dezente jausiko zela iragarkita zegoen, baina gurean ez du askorik bota, Mendaro, nahiz eta kosta bertan kokaturik ez egon kostaldeko klima barrukoa baino gehiago dauka. Asteazken arratsaldean lehen zaparradatxoa bota zuen eta gau partera arte ez zuen gehiago egin. Ostegun goizaldean aterritik joan zen eta ostegun goizean, 10:00ak aldera langarra jausten hasi zen eta 16:00ak aldera arte euri txikia bota zuen.

Uda honetan eguraldia protagonista izaten ari da, beroa eta eguzkia direlarik elementu na-



Euri hodeiak arratsaldean. A.Z.

gusiak. Bi hilabete baino gehiago eman ditu euria ganoraz egin gabe eta bazterrak oso lehor daude. Gure txokoak berdez jantzita egon daitezke euriak bere lana egin behar du eta azken boladan garesti dabil. Lurra eta natura egarriz daude eta jausitako euria ez da asetzeko nahikoa izan, baina ezer baino gehiago dela pentsatu beharko da.

Arantza Moreno, sin final de jabalina

BILBAO - Arantza Moreno quedó fuera de la final de jabalina ayer en los Campeonatos de Europa de Múnich. La lanzadora ermuarra llegó a la cita muy justa y trató de luchar por clasificarse. Sin embargo, las cosas no salieron de la mejor manera posible y no pudo rebajar la barreira de los 61 metros que daban acceso directo a la final. La vizcaina también tuvo la oportunidad de entrar como las doce mejores y le hubiera bastado con una marca de 57,40 metros, algo accesible para ella, pero no fue su día. El mejor lanzamiento cayó en 56,02 y eso solo le sirvió para terminar en la posición número 16.

Pese a quedarse fuera de la final, la ermuarra no quedó decepcionada con su participación y resaltó el valor de haber estado en la competición. "Solo venir aquí para mí ya era un regalo. Este año ha sido bastante complicado y he vivido la prueba con mucha emoción, pero una vez aquí quería estar en la final", declaró Moreno, que reconoció no haberse sentido del todo cómoda durante su actuación: "Lo he peleado, pero no ha salido. No me he encontrado mal en la prueba, pero sentía que me faltaba ese feeling. Solo tienes tres lanzamientos y hay que ir a tope desde el primero. Sí que he echado en falta los tres siguientes".

Por otra parte, Manu Quijera compite hoy en la categoría masculina con el objetivo de lograr el pase a la final. -J.V.L.

"TODAVÍA NO ME CREO HABERME PROCLAMADO CAMPEÓN DE EUROPA"

ASIER MARTÍNEZ SABOREA UN ÉXITO QUE SE LO DEDICA A SU ENTORNO Y QUE LE HA PERMITIDO "LIBERARME DE LA PRESIÓN"

Beatriz Equisoain

IRUÑA - Tiene 22 años de edad, una personalidad arrolladora, un piercing de lo más identificativo en la nariz y un talento descomunal. Asier Martínez ha coronado un año de ensueño con la medalla de oro en el Campeonato de Europa celebrado en Múnich. Pone la guinda a un bronce mundialista que logró hace nada en Oregon (EE.UU.), dejando muy claro que es el rey de los 110 metros vallas. El de Zizur es una estrella. Incipiente. Prometedora. Real. Pero con los pies en el suelo, y todavía no se cree su nueva condición de campeón continental: "Todavía no me lo creo. Apenas he tenido tiempo para asimilarlo. Esa tensión sigue aún presente y creo que me va a costar hacerme a la idea".

Interrogado, en entrevista con el diario *Noticias de Navarra*, sobre cuántas vueltas ha dado a la cabeza a la prueba del miércoles, Asier Martínez dice que apenas "he tenido tiempo para nada. Entre prensa, pruebas antidopaje y demás después de la competición, casi no he podido disfrutar" y recuerda cómo vivió esos instantes desde el final de la carrera hasta que vio que era campeón: "Con mucha emoción, porque tuve la suerte de tener a mi entorno allí. Conmigo. Disfruté con mi gente, con mi familia, y supuso mucho para mí a nivel personal y también para ellos, que imagino que acumulaban una tensión a otra escala. Sentí liberación, sobre todo".

El navarro, que reconoce que es difícil "explicar con palabra" lo que se le pasó por la cabeza hasta que vio que era campeón de Europa, quiere detenerse en todas las personas que han contribuido para que este sueño se haya hecho realidad: "Mis amigos, mis compañeros de entrenamiento, mi entrenador, mi padre... Hay gente que no pudo estar presente en esas gradas, pero que me ha estado apoyando en todo este año. Que hayan podido tener este premio supone mucho para mí. Al final, este oro para ellos también supone mucho". ●



Infografía: Itxaso Mitxitorena

IGARRI MOTOR



www.igarrimotor.com

C/TÍVOLI, 28 TELÉFONO: MÓVIL: 656 78 72 80
48007 BILBAO 944 230 142 EMAIL: info@igarrimotor.com

SÍGUENOS EN FACEBOOK / Igarri motor

COMPRAMOS TU COCHE AL CONTADO Y AL MOMENTO

TODOS LOS VEHICULOS DE UNICO PROPIETARIO CON MANTENIMIENTOS EN CASA OFICIAL Y SIN SINIESTROS

MARCA Y CARACTERÍSTICAS	AÑO	EQUIPAMIENTO DESTACADO	FINANCIACION
CITROEN SPACE TOURER	2019	TALLA M. IMPECABLE, 5 PLAZAS, 120 CV	10 /DIA
KIA SPORTAGE, 4X4, GTLINE	2018	64.000 KMS, 177CV, TECHO PANORMICO, IMPECABLE	12 /DIA
BMW X5, HIBRIDO ENCHUFABLE	2016	SUPER EQUIPADO	14 /DIA
AUDI Q3, 2.0TDI QUATTRO STRONIC	2016	184CV, GPS, BI-XENON, CAMARA, CUERO BEIGE,....	OCASIÓN
JAGUAR F-PACE, V6 RSPORT, MODELO 2017	2016	EQUIPAMIENTO EXCEPCIONAL, 300CV	14 /DIA
JAGUAR F-PACE 4X4, MODELO 2017	2016	SUPER EQUIPADO,, AUTOMATICO, CUERO BEIGE,..	12 /DIA
VW GOLF VARIANT, 1.6 TDI 115 CV	2018	UNICO PROPIETARIO, HISTORICO REVISIONES, FULL LINK,....	7 /DIA
OPEL INSIGNIA ST COUNTRY TOURER 4X4	2016	AUTOMATICO, 170CV, FAROS XENON, NAVEGADOR,...	8 /DIA
PEUGEOT 3008 HDI ,GT LINE	2018	MUY EQUIPADO, MODELO 2019, IMPECABLE	OCASIÓN
FORD KA+ WHITE LINE	2019	44.000KMS. LLANTAS, SENSORES APARCAMIENTO,.... IMPECABLE	5 /DIA
FORD MONDEO, 2.0 TDCI 150 CV	2018	UNICO PROPIETARIO, MODELO TITANIUM,...	8 /DIA
OPEL ASTRA (VARIAS UNIDADES)	2019	CAMARA VISION TRASERA, APLICACIONES,..WIFI, LLANTAS,, 6 VELOCIDADES...	6 /DIA
PEUGEOT 508 GT, AUTOMATICO	2018	MUY EQUIPADO, FAROS FULL LED, HEAD UP DISPLAY,...	9 /DIA
AUDI A3 SPORTBACK	2018	IMPECABLE, 29.000KMS, SISTEMA GPS, BI-XENON,...	9 /DIA
AUDI A3 SPORTBACK SLINE	2018	AUDI SMART PHONE INTERFACE, , LLANTAS 18" ,...	10 /DIA
HYUNDAI I30	2017	110 CV, DIESEL, 6 VELOCIDADES, HISTORICO REVISIONES	OCASIÓN
TOYOTA AURIS HIBRIDO AUTOMATICO	2018	GPS, CAMARA VISION TRASERA,.. GARANTIA OFICIAL	8 /DIA
FIAT SCUDO FURGON CONFORT LARGO L2	2016	3 PLAZAS DELANTERA, 130CV , 44.000KMS	7 /DIA
RENAULT MASTER 2.3 DCI 165CV L3 H2	2017	PLATAFORMA TRASERA, 3 PLAZAS, GPS, DOBLE RUEDA, 66.000KMS	12 /DIA
OPEL COMBO FURGON L2 H1	2018	IMPECABLE. CARGA INCREMENTADA, IVA DEDUCIBLE	OCASIÓN
VW PASSAT 1.6 TDI 105CV	2013	SISTEMA DE NAVEGACION GPS, LLANTAS, CLIMA,...	OCASIÓN
VW PASSAT	2007	HIGHT LINE, 2.0 TDI 170CV , 88.000KMS. UNICO PROPIETARIO	OCASIÓN